



Cuba y el Caribe que nos une (+Audio)



Cuba y la Comunidad del Caribe conmemoran cada 8 de diciembre, la valiente decisión de los líderes de Jamaica, Trinidad y Tobago, Guyana y Barbados, que ese día -de 1972- decidieron establecer relaciones diplomáticas con la Mayor de las Antillas; y de esa manera, poner fin al aislamiento a que había sido sometida por parte del gobierno de Estados Unidos, con la complicidad de la Organización de Estados Americanos.

Angélica Paredes López, 8 de Diciembre de 2024

Para Cuba y Caricom, el Caribe es más que un área geográfica, es una región llena de historia y cultura común; marcada, sobre todo, por una profunda relación de amistad y cooperación entre los países que integran esa comunidad de naciones y la Mayor de las Antillas, que, aun en tiempos difíciles, sigue brindando a los hermanos toda su solidaridad.

Las naciones caribeñas, desde la misma independencia lograda por cuatro de ellas -Barbados, Guyana, Jamaica, y Trinidad y Tobago- en 1972 decidieron establecer relaciones diplomáticas con Cuba. Aquella decisión histórica constituyó un eslabón fundamental en la lucha contra el aislamiento a que había sido sometido nuestro país, por parte del gobierno de Estados Unidos, con la complicidad de la Organización de Estados Americanos.



Foto: Estudios Revolución

En la I Cumbre de Cuba y los estados que integran la Comunidad del Caribe, realizada en La Habana en el 2002, además de celebrar el aniversario 30 del establecimiento de las relaciones de esos cuatro países con la mayor Isla bañada por el mismo mar, se declaró que el 8 de diciembre sería considerado en lo adelante, como Día de Cuba-Caricom.

Durante la segunda cita, que tuvo como sede a Bridgetown, Barbados, en el 2005, el líder histórico de la Revolución Cubana, Comandante en Jefe Fidel Castro, advirtió sobre la necesidad de responder a la globalización neoliberal con la unidad y la globalización de la solidaridad, así como promover el diálogo, la integración y la cooperación genuina.

Años antes, en 1998, justamente durante un discurso también en Barbados, Fidel había dicho: «Creemos en la fuerza de un Caribe unido. Estamos convencidos de que juntos venceremos los grandes retos que nos esperan».

Ciertamente, el Caribe ha constituido un ejemplo de cómo pueden actuar los pueblos y gobiernos, no importa el tamaño ni la cantidad de habitantes que tengan sus países, cuando están identificados por una cultura, una historia y una comunidad de intereses que únicamente con la unidad se pueden convertir en realida.



Foto: Estudios Revolución

De esa lucha surgió, el 4 de julio de 1973, la Comunidad de Estados del Caribe (Caricom), mecanismo regional cuyos objetivos mayores son promover la integración económica y la cooperación entre sus miembros y coordinar la política exterior, así como asegurar que los beneficios de esa asociación se distribuyan equitativamente.

Los nexos de Cuba y los miembros de Caricom reflejan un modelo de relación basada en la cooperación y la solidaridad. Son miles los ciudadanos caribeños beneficiados por los servicios de Salud brindados por profesionales cubanos. De igual manera, más de 6 000 jóvenes caribeños han cursado estudios de Medicina y otras profesiones, en universidades cubanas.



Foto: Estudios Revolución

«Somos naciones pequeñas frente a retos colosales», ha subrayado el Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez. Los fuertes vínculos de hermandad y colaboración, durante 52 años, han sido cada vez más sólidos sustentados sobre principios de solidaridad, cooperación y complementación.

El Caribe siempre podrá contar con Cuba; y Cuba siempre tendrá a sus hermanos caribeños.

Datos, en contexto:

Caricom es un mecanismo de integración establecido el 4 de julio de 1973. Está compuesto por 14 Estados Miembros y cinco Asociados, en su mayoría islas de las Antillas menores del Caribe.

La Presidencia Pro Témpore de este mecanismo de integración regional rota semestralmente, en orden alfabético, entre sus Estados miembros.

La I Cumbre Cuba-Caricom se celebró en La Habana, en el 2002. Allí se definió que el 8 de diciembre sería considerado como el Día Cuba-Caricom.

Todos los países miembros de Caricom cuentan con misiones diplomáticas en La Habana.

El Caribe ha mantenido en sus proyecciones de política exterior la defensa de la plena integración a la región y el rechazo a la exclusión que ha pretendido imponer EE. UU.

Los países de Caricom respaldan a Cuba en numerosos foros internacionales. Cada año, en la Asamblea General de la ONU, se pronuncian a favor del levantamiento del bloqueo económico, comercial y financiero que impone el gobierno de Estados Unidos a Cuba.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución